



# Le MESSAGER

FRATERNITÉ SACERDOTALE SAINT-PIE-X

## Chapelle Saint-Loup



19700 LES-PLATS-DE-SAINT-CLEMENT Tel : 07 49 43 78 04

Pour tout renseignement : Prieuré Sainte Jeanne-d'Arc - 2, rue de Clairat - 24100 BERGERAC  
Tel : 05 53 22 56 89 - 24p.bergerac@fsspx.fr - www.laportelatine.org

## Novembre 2024

<b>Dimanche</b> 27	<b>Fête de Notre Seigneur Jésus-Christ Roi, 1e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
<b>Vendredi</b> 1 novembre	<b>Fête de tous les Saints, 1e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
<b>Samedi</b> 2	<b>Commémoration de tous les fidèles défunts, 1e cl.</b> 07h30 Messe -08h00 Messe -17h30 Confessions -18h00 Messe
<b>Dimanche</b> 3	<b>4ème ap. L'Epiphanie, 2e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée ; Prière des mères de famille pour les vocations ; 2è quête de fonctionnement pour le prieuré
<b>Samedi</b> 9	Dédicace de l'Archibasiliq. du T. St Sauveur, 2e cl., Mm. de St Théodore, Mart. 14h30 Catéchisme pour adulte -15h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe
<b>Dimanche</b> 10	<b>5ème ap. L'Epiphanie, 2e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
<b>Samedi</b> 16	Ste Gertrude, Vge., 3e cl. 14h30 Catéchisme pour adulte -15h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe
<b>Dimanche</b> 17	<b>6ème ap. L'Epiphanie, 2e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
<b>Samedi</b> 23	St Clément 1er, Pape et Mart., 3e cl., Mm. de Ste Félicité, Mart 14h30 Catéchisme pour adulte -15h30 Catéchisme pour les enfants -18h00 Pas de Messe
<b>Dimanche</b> 24	<b>24ème Dimanche après la Pentecôte, 2e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
<b>Samedi</b> 30	St André, Ap., 2e cl. 14h30 Catéchisme pour adulte -15h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe
<b>Dimanche</b> 1 décembre	<b>1er Dimanche de l'Avent, 1e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée ; Prière des mères de famille pour les vocations ; 2è quête de fonctionnement pour le prieuré
<b>Vendredi</b> 6	Messe du Sacré-Coeur, Mm. de la Férie, Mm. St Nicolas, Ev. et Conf. 17h00 Heure Sainte -18h00 Messe lue
<b>Samedi</b> 7	Messe du Coeur Immaculée, Mm. de la Férie, Mm. Ambroise, Ev., Conf. et Doct.. 14h30 Catéchisme pour adulte -15h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe suivie du quart d'heure de méditation
<b>Dimanche</b> 8	<b>Immaculée Conception de la T.S. Vierge, 1e cl.</b> 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée

# Novembre 2024

## Annonces complémentaires :

- Rappel : indulgences plénières à gagner pour les âmes du Purgatoire du 1<sup>er</sup> au 8 novembre.
- Intention de la Croisade eucharistique :
  - pour le mois de novembre: *pour les membres de nos familles qui sont au Purgatoire*
- Prochaines messes à Fontpeyrine : le 16 novembre
- Pas de catéchisme : le 26 octobre et le 2 novembre
- Récollection : le 3 novembre
- Réunion des familles : le 17 novembre

## Déclaration Historique du 21 Novembre 1974

Notre-Seigneur est une pierre d'achoppement entre deux cités. Une est bâtie sur l'amour de soi jusqu'au mépris de Dieu et l'autre sur l'amour de Dieu jusqu'au mépris de soi. Dès lors il y a un combat permanent entre ces deux cités et jusqu'à la fin du monde. Cette lutte a pris des formes les plus diverses, de la persécution physique à la corruption des mœurs en passant toujours par l'erreur.

En ces derniers temps, une funeste doctrine, le naturalisme reprend à son compte toutes les erreurs du passé contre l'Église, la véritable cité de Dieu. Il est apparu dans le protestantisme et s'est muté pour mieux pénétrer à l'intérieur de l'Église afin de la corrompre si c'était possible. Le Saint-Esprit qui assiste son Église a envoyé un saint pape pour identifier cet ennemi qui agit de l'intérieur, le modernisme. Ce même saint a donné les remèdes tout en réformant l'Église. Il suffit dès lors d'y être fidèle.

Cependant si ce modernisme a été condamné, il a su manœuvrer sournoisement pour ne pas disparaître complètement et réapparaître au concile Vatican II. Alors, pour reprendre les mots de Monseigneur Lefebvre, a eu lieu une guerre mondiale où se perdent les âmes partout où l'Église avait ensemencé la Vérité salvatrice. Devant un tel fléau tout membre de l'Église se retrouve dans l'obligation de réagir en fonction de sa responsabilité. Du reste, ces réactions n'ont pas manqué, montrant que l'Église est bien invincible. Elles sont venues aussi bien des simples fidèles que de quelques prélats en passant par de nombreux curés soucieux du salut de leurs brebis. La mère de famille a dû dénoncer le catéchisme hétérodoxe enseigné à ses enfants; le père de famille a dû défendre les valeurs chrétiennes mises à mal par le libéralisme; le curé a dû se battre pour garder sa messe d'ordination, enfin l'évêque a dû se porter garant de la Tradition contre le vent dévastateur du Concile Vatican II.

Néanmoins, la responsabilité de l'évêque est la plus grande car il constitue l'Église enseignante dont dépend la source de toute fécondité spirituelle. Il ne peut pas se contenter seulement de tirer la sonnette d'alarme, il est tenu à prodiguer ce qui est absolument nécessaire au salut des âmes: la doctrine, les sacrements et les ministres; même s'il doit subir les plus graves injustices comme des condamnations indues.

Heureusement l'Église possède en elle-même les remèdes pour combattre le mal qui nous concerne actuellement, grâce notamment à Saint Pie X, et les moyens de continuer la sainteté sur la Terre. Pour l'évêque qu'était Monseigneur Lefebvre, il ne s'agissait nullement de se révolter contre la révolution du Concile, mais d'affirmer ce qu'est l'Église, mère de vérité, sans laquelle aucune âme ne peut se sauver. Monseigneur, docteur en théologie, ne fut donc pas une sorte de Robin des bois prenant la défense de ceux qui se sentent abandonnés par une Église qui prétend se renouveler dans les valeurs du monde. Il n'a fait que son devoir, qui, en la circonstance, fut héroïque: la transmission de ce qu'il a reçu contre les nouveautés condamnées par ses prédécesseurs. Il fut l'écho de Saint Pie X en rappelant l'erreur du modernisme et la nécessité de tout restaurer dans le Christ. Son assurance, dans sa déclaration du 21 novembre 1974, lui vient de son devoir accompli uniquement pour l'Église. Ainsi au moment où la tempête semble engloutir la barque de Saint Pierre, cette profession de foi se dresse-t-elle comme un phare bâti sur le rocher du Christ! Aujourd'hui où l'Église est éclipsée, cette lumière apparaît encore plus inspirée du Saint-Esprit.

Un temps viendra où l'Église, Une, Sainte, Catholique et Apostolique rendra justice à ses fidèles serviteurs qui ont été condamnés pour avoir maintenu la foi de toujours avec une charité toute surnaturelle. Leur honneur sera d'autant plus grand qu'ils auront rempli leur devoir à la hauteur de leur responsabilité. Notre Dame gardienne de la foi montrera comment elle écrase la tête du serpent par des ministres qui lui ont été tout dévoués pour sauver les âmes. Nous pouvons déjà le voir à la lecture de la vie de Monseigneur Lefebvre écrite par un digne fils spirituel.